

別子山公民館 令和6年9月号

令和6年度 “魚つかみ大会” 実施

参加者全員で記念撮影



7月28日(日)恒例の「魚つかみ大会」を実施いたしました。当日の天候は快晴で、気温も朝から30度近くまで上昇し水遊びには最高の環境となりました。

場所は、昨年と同様に弟地「新田神社」下の銅山川を会場にした大会です。

魚たちは、前日の内に西条の養魚場から活魚を250匹仕入れ、漁網の中に放流し一夜を過ごしてもらいました。魚たちも一夜のうちに別子山の水になじんだ様で、当日網から出すとほとんどの魚が元気に泳ぎ回っていました。

仕掛は、これまで古くから受け継がれてきたやり方で、川原に1m程度の立網を張り、そこに魚たちを放流し子供たちがそれぞれにつかみ上げるやり方です。この時も川底は比較的平らで、一番深い所でも子供たちの腰あたりまでと、魚が隠れるための大きな岩石も隙間も無く、目視で魚が確認できる状態でしたので、つかみ取りには適した環境でした。

参加されたのは、別子小中学校の児童生徒の皆さんとその御父兄、さらには先生方とご家族の皆さん、卒業生と他校で募集した先生方のご家族の皆さんです。総勢86名の参加者とスタッフの皆さん18名でした。

大会は、先着順に受付を行い、揃ったところで開会行事、その後班ごとに思い思いに河原の石を集め、網焼き用の炉作りから始めました。その炉では、焚き付けになる木を敷いて火をつけ、炭を載せ準備完了です。あとはつかみ取り本番です。

素早い動きの魚たちを大きな歓声を挙げながらつかみ上げていき、つかみ取った魚はバーベキュー用に竹串に刺し、それぞれのかまどで塩焼きになりました。参加された皆さんの美味しい顔をいただき、こちらの思いが伝わったものと思っています。

今回は、コロナ禍で休止後2回目の大会となり、別子山の自然に集い合うことが出来ましたが、まさに自然が相手の大会ですので、始まりから終りまで気の抜けない大会でしたが、事故もなく無事に終了することが出来ました。猛暑の中、お手伝いをいただきました地域の皆さんや先生方、本当にありがとうございました。

“学校と地域が連携し子供たちが地域の自然に親しむ心を養う”まさに、目的どおりの大会が盛大に実施出来ました。

本当にありがとうございました。

さらに、今年も地域の方のご厚意で設置していただきました「ドラム缶風呂」も子供達に好評で、魚つかみで冷えた身体を温める最高のお風呂でした。

本当にありがとうございました。

別子山でも魚つかみ大会の起源ははっきりとわかるものはありませんが、古くは学校の年間行事に組み込まれてPTAが主催で始まったと聞いております。その当時から何十年も続いた伝統のある大会であることは言うまでもありません。大会実施には苦勞がつきものですが、その苦勞も受け継ぎながら新しい時代に継承されて来ております。これからも、ぜひ続けて行きたいと思っております。



みごと大きなアメゴget



懸命にさかなを搜索中



ドラム缶風呂

令和6年度 別子山秋季大運動会開催予定

日時：令和6年9月8日(日) 午前9時～

場所：別子小中学校グラウンド(雨天時：体育館)

今年度も地域挙げての大運動会を予定しております。

昨年度は朝から雨が降り体育館での実施となりました。

今回は、是非とも学校グラウンドでの実施が可能となるよう、期待をしております。



学校と地域住民が交流を図る大切な運動会が、これまで以上に盛り上がることを期待しながら皆さんでいい汗をかきたいと思っております。

競技種目等は、昨年同様に厳選し、午前中で終了するように時間配分を行いました。

半日開催と規模は縮小しての大会となりますが、是非とも多数の皆様にご参加いただきますようお願いいたします。

※プログラム等は、館報と同時に配布予定です。



大会最後はスイカ割り!!

ひときわ盛り上がりました。

来年も割ちやいますか!?

・・・第30回 地域おこし協力隊通信・・・

松井です・・・『今年の夏は異常だねえ』という会話を何度したか分からないほど今年の夏は異常な暑さだったなあと感じまくる日々を未だに過ごしているのですが、皆さま体調を崩されたりしていませんか？

今年から本格的に有害鳥獣駆除員として日々大野地区であったり、師匠にお願いして別の地区の見回りに同行させていただいたりしているのですが、厄介なのが『テジロ』ですよ～…これまで1度も刺された事はなかったのですが、今年は遂に右手親指あたりをチクッと刺されてしまい、異常な痒さと戦う日々を経験しました(笑)

刺されたといえば大きなアブにも頭のテッペンを刺され、誰もいない山の中で『イッテ～！クソが！』と大声で叫んだ日が懐かしく感じていたりもします(笑)

この夏も色々なイベントに出店・参加させていただいたり、師匠がたに美味しいお店に連れて行っていただいたり、友人や仲間と楽しい時間を共有したりと、楽しい夏を過ごさせていただきました♪

あと半月もすれば空気が変わって秋を感じられる？事を願いつつ、まだ暫く続くであろう厳しい暑さに最後の最後で負けないう、私の場合は胃腸の管理を最優先に引き続き色々な事を進めていきたいと思っております(^)/

赤嶺です・・・まだまだ猛暑が続いている別子山から、赤嶺です！この記事を書いている8月は、屋間の炎天下ではとても畑作業ができる気候でないため、なるべく早朝と夕方に作業を頑張っています。そして9月の頭には、わたくし赤嶺が、新居浜市の生涯学習センターにて、自然農、自然栽培についての講師をさせていただきます。畑作業の合間をぬって準備を進めておりますが、このような形で人に教えるというのが初めてで御座いまして、少し緊張しております笑 ただ、人に教えるという活動が自分にとってとても大事な経験となりますので、当日は楽しくお話が出来たらと思います。さて畑の方はどうかといいますと、3度苗土づくりを失敗し、4度目にして成功するも、うちにいる“わんこ”に苗が食われてしまうという悲劇を迎ったとうもろこしは、現在見事に元気に育っております。(笑) いやあ、諦めないことは大事ですね。とうもろこしと共にコンパニオンプランツのかぼちゃも混植していますが、どちらも肥料をあげたのではないかとはいくらくらいに大きく成長しています。他にも、トマト、さつまいも、きゅうり、ナス、スイカ、もちきび、などなど、元気に成長中です。ただ、どれも弱った苗を植えてしまっている状態のため(畝づくりが間に合わず)やはり苗は健康一番です。ベストなタイミングで定植することが今の課題です。

第74回新居浜市美術展覧会作品募集

11月1日(金)から11月10日(日)までの間、あかがねミュージアムにおいて開催される第74回新居浜市美術展覧会の作品を募集します。

奮ってご応募ください！

募集部門：書道・日本画・洋画・工芸(陶芸・美術工芸・彫塑立体)・写真・デザイン・版画

応募資格：市内在住者、出身者又は市内で勤務、学習している中学生以上の者。

申込・作品搬入：10月23日(水) 9時45分～16時

募集要項をよく読み、作品と必要事項を記入した申込書(公民館、交流センター、市役所、あかがねミュージアムなどで配布)をあかがねミュージアムにお持ちください。

問い合わせ：文化振興課(電話65-1554)

移動図書館『青い鳥号』運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきました。みなさん是非ご利用ください。

9月は、19日(木)に巡回します。

・別子小中学校 13:00～14:00

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。



別子銅山記念図書館

TEL 0897-32-1911



令和6年度 秋の全国交通安全運動

【目的】本運動は、広く国民に交通安全思想の普及・浸透を図り、交通ルールの遵守と正しい交通マナーの実践を習慣付けるとともに、国民自身による道路環境の改善に向けた取組を推進することにより、交通事故防止の徹底を図ることを目的とする。

【期間】9月21日(土)～9月30日(月)

【運動の重点】

- 1 反射材用品等の着用推進や安全な横断方法の実践等による歩行者の交通事故防止
- 2 夕暮れ時以降の早めのライト点灯やハイビームの活用促進と飲酒運転等の根絶
- 3 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底



今年の夏も異常な暑さが続いています。皆さまいかがお過ごしでしょうか？

猛暑お見舞い申し上げます。別子山でも、日中30度越えの日々が続き、熱中症警戒アラートが毎日出ています。皆さんは大丈夫でしょうか・・・？

8月前半は、晴れの日ばかりで気温もぐんぐん上がり暑いと思うのが当たり前になっていました。後半は、雷雨が時々ありましたが気温を下げるようなものではありませんでした。今日は丁度台風情報を目にしていたのですが、列島に影響を与えるような雨風は望んでおりませんので優しく進行してもらいたいと思います。

雨も必要ですが、全て程々にですよねえ・・・!!

さて、もう9月です。季節的には秋ですが、セミは鳴きやみません。温暖化の影響なのか海面水温が高い状態がしばらく続くそうで、9月も暑くなるようです。

別子山では、スポーツの秋到来です。地域挙げての運動会を第2日曜日に予定しております。学校の児童生徒の皆さんの演技競技はもとより、より多くの皆さんにご参加いただき、スポーツの力で、残暑を吹き飛ばしたいと思います。

どうかよろしく願いいたします。

まだまだ暑い日が続くそうです。皆さんも、体調管理には万全を期してお過ごしください。

